

# 議会報告・意見交換会報告書

(3班)

開催日時	令和5年11月13日(月) 午後7:00~午後8:30				
開催場所	中津江公民館				
出席議員	議員名①	(班長) 溝口 千壽	・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
	議員名②	財津 幹雄	・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
	議員名③	坂本 茂	・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
	議員名④	梅原 竜也	・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
	議員名⑤	崎尾 亮介	・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
	議員名⑥		・司会・進行 ・閉会挨拶	・開会挨拶 ・記録	・資料説明
主な意見・要望・回答	<p>(A氏) 地域が過疎化して、高齢者も増え、空き家も増えている。 市民の安心と安全で暮らしやすい地域になるのが理想であるが、議員の意見を聴きたい。</p> <p>(議員) この課題については、日田市全体の課題でもある。日田市全体でも人口が減っている。市の基幹産業である林業を中心に、産業の安定化と新たな企業を誘致していくことが大事である。 中津江村は、最初に住民自治組織を立ち上げていただいた地域である。高齢化や空き家、交通手段など、様々な課題があるが、一つずつ解決していくしかないと思う。</p> <p>(A氏) 私たちにとっては、やはり中津江村が第一である。地域で、シルバー人材センターを立ち上げてもらいたい。</p> <p>(B氏) 以前は、つえ絆くらぶという組織があったが、現在は、住民自治組織がある。中津江村の印象をお聞きしたい。</p>				

# 議会報告・意見交換会報告書

( 3 班)

開催日時	令和5年11月13日(月) 午後7:00~午後8:30
開催場所	中津江公民館
主 意 見 要 望 回 答	<p>(議員)</p> <p>まとまりのある地域であると思う。鯛生金山なども有名になり、今後は、地域の観光や良さなどをもっとアピールしていく必要があると思う。隣りの熊本にも新たな企業が進出してきているので、人を呼び込んでいくことが大事であると思う。</p> <p>(C氏)</p> <p>企業誘致の話が出ましたが、通勤圏内とはいえ、この地域には、住む場所がありません。市営住宅についても、災害危険区域なので、入居できない状況である。</p> <p>なかつえ保育園やすぎっこ保育園については、園児が増えている。若い人は環境を整えば、どこでも仕事ができるので、まずは、空き家・空き室などの問題を解決していくべきである。</p> <p>(議員)</p> <p>空き家については、市全体でも1025棟あり、中津江村も令和元年時点ですが103棟ある。現在、ABCDの判定基準により、利活用を推進している。企業誘致については、市としてこれまで、15の企業を誘致してきている。新たな企業の進出を望みたい。</p> <p>(D氏)</p> <p>地域医療についてですが、病院がないと私たちは不安です。上津江診療所は、なくさないようにしてもらいたい。何か情報はお聞きしていますか。</p> <p>(議員)</p> <p>その通りだと思います。市長も周辺地域については、支援をしていく方向です。上津江診療所については、まだ、議会の方には報告がありません。</p> <p>(E氏)</p> <p>一人暮らしの高齢者が多いので空き巣の問題を心配している。さらに亡くなれば空き家が増えていく。若い方は、都会に行き、戻ってこない。空き家バンクへの登録もあるが、解体するときの費用に対する補助制度はないのか。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

( 3 班)

開催日時	令和5年11月13日(月) 午後7:00~午後8:30
開催場所	中津江公民館
主 意 見 ・ 要 望 ・ 回 答	<p>(議員) 原則は、所有者が管理をすることである。今回、日田市で特定空家に認定された空き家が解体された。これについては、危険度が高く所有者もいなかった。解体費用については、国と県からも補助がある。</p> <p>(F氏) 熊本に、新たに進出している企業については、近隣の自治体や議会と交流をしながら、情報をつかんでもらいたい。市長会や議長会などで交流を保ちながら、積極的に動くことが大事である。現在、鯛生金山にも韓国や台湾からも多くの観光客が訪れている。今後の企業誘致も様々な情報をつかんでいくことが大事である</p> <p>(議員) 今後、近隣の自治体からも情報を集めていきたい。日田市が主導的な立場で動いていきたい。</p> <p>(G氏) 上津江・中津江地域には議員がない。住民が意見を言う場がないし、話し合いの場もない。移住してきて25年になるが、振興協議会や村づくり役場の存在はありがたいと思う。市長がプロジェクトチームを作ると言われたが、具体的な内容が分かりますか。</p> <p>(議員) 具体的なものは決まっています。</p> <p>(H氏) 議員定数についてどう思いますか。 *議員がそれぞれ個人的に答えた。</p> <p>(H氏) 議員の定年制を定めてもらいたい。若い人も議員になるべきである。</p>

# 議会報告・意見交換会報告書

( 3 班)

開催日時	令和5年11月13日(月) 午後7:00~午後8:30
開催場所	中津江公民館
主 意 見 要 望 回 答	<p>(I氏) 子どもたちの問題について&gt;意見です。 学校現場での問題に対する対応については、校長先生や親たちも一緒になって解決すべきである。先生方の問題や教育委員会の問題もある。行政や議会に興味を持つ子どもが少ない。18歳から選挙権があるので、教育問題については、議会としても、もう少し目を向けてもらいたい。(問題の共有) (議員) おっしゃる通りだと思います。小中学校では、様々な問題を抱えている。無気力や無関心な子供たちも増えている。子供には、夢を持ってもらいたい。</p> <p>(J氏) 空き家の粗大ゴミについては、清掃センターに持っていくしかないが、新清掃センターについては、反対意見などもあったと思うがどのようになっているのか。 (議員) 近隣からは様々な意見もあり、その都度、住民説明会も行われている。令和10年の1月に完成予定である。この12月議会に予算議案があり、1月に入札を行い、その後、住民説明会を行いながら、令和6年の9月に業者との契約提携を行う予定です。</p> <p>(H氏) 今回の議会報告会の内容については、どうされるのか。 (議員) 今回、開催された20地区での議会報告会の内容をまとめたものを冊子にして各地区公民館に保管します。</p> <p>(C氏) 意見です。市の公共交通事業で、赤字補填をしている事業については、廃止すべきです。デマンドバスについては、大山町や天瀬町にも導入したらよいと思う。上手な予算の使い方を検討してもらいたい。</p>